

Ejemplar auge Económico y Social

en los países del campo del Socialismo

Por considerarlo de gran interés vamos a dar a conocer algunos aspectos del Informe de Louis Saillant al III Congreso Sindical Mundial, que se refiere a la situación de los trabajadores en la URSS y en las Democracias Populares. Es interesante, en particular, porque pone de relieve el contraste con la situación que confrontan los trabajadores en los países capitalistas.

Dice Saillant: "Al empobrecimiento de las masas populares en los países sometidos aún al sistema capitalista mundial, a su sobreexplotación, que este Informe y el Congreso mismo demuestran claramente, corresponde una constante mejora, una satisfacción progresiva de las necesidades materiales y culturales de los pueblos de la URSS, de la China y de las Democracias Populares".

Luego dice: "Durante mucho tiempo la patronal y la burguesía en el Poder en las naciones capitalistas, negaron la capacidad constructiva de nuestros camaradas soviéticos y la existencia incluso de las realizaciones económicas y sociales nuevas y superiores en su país".

"Actualmente no pueden utilizar ya ese argumento. Tratan, entonces, de denigrar estas realizaciones y discutir su utilidad".

"Algunos incapaces de asegurar un modesto pupitre o una simple sala escolar a decenas de miles de niños, encuentran que la Universidad de Moscú es demasiado grandiosa, demasiado monumental, excesivamente hermosa. Se encuentran en un atolladero".

"Otros que han necesitado más de un cuarto de siglo para abrir un canal de veinte kilómetros de largo y construir una esclusa, estiman que efectuar en menos de cinco años el canal Volga Don, con todo un sistema navegable, con sus estaciones hidroeléctricas, es hacer las cosas con demasiada amplitud y que debe dar un exceso de quebraderos de cabeza a los ingenieros y demasiada fatiga física a los trabajadores".

Más adelante agrega: "Esta superioridad manifiesta del sistema socialista sobre el sistema capitalista se ha acrecentado todavía más durante el período que va del Segundo al Tercer Congreso Sindical Mundial".

"Pasemos a examinar conjuntamente el cuadro de la evolución de la capacidad productora industrial en la Unión Soviética, en los Estados Unidos, Gran Bretaña, y Francia, desde 1929 (índice igual a 100) hasta el primer trimestre de 1953.

Países	1929	1939	1949	1953
URSS,	100	552	870	1515
E. E. U. U.	100	99	180	214
G. Bretaña	100	123	144	166
Francia	100	80	92	108

Se destaca claramente de este cuadro que sólo la guerra o la preparación de la guerra han permitido algunos aumentos en la producción industrial de las naciones capitalistas. Estos aumentos fueron limitados y cir-

cunstanciales. Si examinamos cómo ha evolucionado la producción por ramas industriales, veremos que el aumento sólo afecta a las mercancías de carácter directa o indirectamente militar. Por el contrario, la Unión Soviética aumenta su productividad poderosamente, en forma regular y con método, en todos los sectores industriales".

"El aumento de la producción en la Unión Soviética está destinado a elevar el nivel de vida del conjunto de la población".

Luego agrega sobre la misma cuestión:

"Tenemos, pues, que de un lado existe una gran preocupación a favor del consumidor, con bajas constantes y organizadas de los precios y por el otro lado, se agrava la explotación capitalista, expoliando a los trabajadores como productores y como consumidores".

"El cuadro de las alzas y bajas respectivas en el costo del pan, carne mantequilla, leche y azúcar en la Unión Soviética, Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, de 1947 a 1952 justifica de una manera categórica nuestra afirmación".

	URSS	EEUU	G. Bretaña	Francia
Pan	-61%	* 28%	* 90%	* 108%
Carne	-58%	* 58%	* 26%	* 88%
Mantequilla	-63%	* 4%	* 125%	* 92%
Leche	-28%	* 18%	* 30%	* 74%
Azúcar	-51%	* 6%	* 135%	* 274%

NOTA: el signo — significa baja, y el * aumento.

"Además, se han producido también bajas importantes y generales en los precios durante el mes de setiembre último en Hungría, Checoslovaquia, Rumanía y en la República Democrática Alemana".

"La estructura del presupuesto de Estado es también otro punto de comparación demostrativo de ambos sistemas".

	URSS	EE.UU.
Costos Militares	20.8%	87 %
Fomento de la Economía	43.9%	2 %
Gastos Sociales	26.3%	3.7%
Otros gastos	9 %	7 %

Continúa diciendo Saillant más adelante:

Los éxitos considerables alcanzados en la edificación de la nueva vida en la China Popular, deben ser considerados como uno de los rasgos fundamentales de la vida política, económica y cultural internacional en los últimos años".

"En las principales industrias la producción ha aumentado de dos a diez veces entre 1949 y 1952. En el mismo período los salarios han aumentado entre 60% y 120 %.

——(Pasa a la página seis)